



1 DE OCTUBRE DIA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS DE EDAD

MANIFIESTO DE COAPEMA 2014

El Consejo Aragonés de Personas Mayores (COAPEMA), un año más, celebra este día conmemorado en todo el mundo, **con el fin de sensibilizar, concienciar, y reconocer** el valor que en sí mismo tienen las Personas Mayores. **Valorar sus aportaciones** tanto pasadas como presentes en la sociedad, **exaltar su contribución** al Estado del Bienestar que hoy disfrutamos todas las generaciones, caminando juntos hacia una sociedad más justa, igualitaria y respetuosa con los derechos de todas las personas. **Por ello,**

COAPEMA QUIERE REIVINDICAR

- 1. UNA SOCIEDAD PARA TODAS LAS EDADES.** Erradicando la discriminación por edad.
 - **La edad no debe ser un factor de discriminación** en los aspectos educativos, laborales, asistenciales y familiares. Las Personas Mayores deben ser tratadas como el resto de los grupos de edad.
 - **Los Malos tratos** se producen con excesiva frecuencia en nuestro colectivo, y pedimos reforzar las actuaciones contra el maltrato y el abuso a las Personas Mayores.
- 2. UN SISTEMA SOCIO SANITARIO MÁS EFICIENTE.** Con políticas que no recorten servicios y prestaciones. Insistiendo en el aumento del nº de especialistas en Geriátrica y el mantenimiento de la estructura sanitaria en el medio rural.
 - **Los Servicios Sanitarios se deben adaptar a las necesidades sanitarias de las Personas Mayores**, con especialistas en Geriátrica, con atención continuada, promoción de la salud y prevención de la enfermedad.
 - Consideramos que el **“COPAGO FARMACÉUTICO”, Y LA SUPRESIÓN DE CIERTOS MEDICAMENTOS dentro del Sistema de la Seguridad Social, es una medida gravosa y negativa para la salud**, porque se corre el riesgo de abandonar los tratamientos.



3. PROMOCION DEL ENVEJECIMIENTO ACTIVO Y SOLIDARIDAD INTERGENERACIONAL, entendido como el proceso de aprovechar al máximo las oportunidades para disfrutar de un bienestar físico, psíquico y social durante toda la vida.

- **Que se invierta en políticas**, para conseguir un Envejecimiento Activo y saludable, en todas las áreas institucionales.
- **Que se promocionen a lo largo de la vida, la formación y la educación**, para la mejora de las relaciones familiares, basadas en el respeto y la solidaridad intergeneracional.

4. LA PARTICIPACION EN LA TOMA DE DECISIONES. En temas relacionados con las personas de edad.

- Para ello, las **Personas Mayores y sus organizaciones deben de crear espacios y participar** en los cambios necesarios en nuestra sociedad.

5. QUE LOS MEDIOS DE COMUNICACION proyecten una imagen más positiva y objetiva de las Personas Mayores.

- **Modificar progresivamente los estereotipos negativos** sobre la vejez y las Personas Mayores con el doble fin de promover una imagen positiva y real sobre la vejez y favorecer la autoestima de las Personas Mayores.
- **Los medios de Comunicación y las Instituciones públicas** no deben considerar a la Persona Mayor como un asunto exclusivo del área de Acción Social, haciendo posible su participación integral en la sociedad.
- **Incrementar la presencia de Personas Mayores** en informaciones, reportajes, entrevistas y debates.

Y NO PODEMOS OLVIDAR EN ESTE MANIFIESTO

Que se siga manteniendo la financiación en la Ley de Dependencia.

- **La Administración debe cumplir con la obligación** de garantizar la Ley de Dependencia a los miles de dependientes que tienen reconocido su derecho a una prestación y están pendientes de recibirla, y se les haga efectiva ya.